
Schulelternbeirat der OGGS Harksheide-Nord  
 

Protokoll der 1. SEB-Sitzung für das Schuljahr 2023/2024 am 15. November 2023  

Beginn: 19:35  

Ende: 22:02 

Tagesordnungspunkte:  

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  

2. Genehmigung des Protokolls der SEB-Sitzung vom 10. Mai 2023  

3. Schulverein  

4. Bericht der Schulleitung 

5. Bericht der BEB 

6. Wahlen 

7. Verschiedenes  

Dennis Hoyer eröffnet als SEB-Vorsitzender die Sitzung um 19:35 Uhr. Teilnehmer gemäß 

Anwesenheitsliste: 21 Anwesende, 14 sind stimmberechtigt, damit ist die Sitzung beschlussfähig.  

 

1. Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.  

2. Protokoll der Sitzung vom 02.11.2022 wurde einstimmig genehmigt. 

3. Schulverein  

Von 374 eingeschriebenen Schulkindern sind 112 Mitglied im Schulverein. Letztes Jahr gab es 

noch 170 Mitglieder. Spitzenreiterin ist die Klasse von Fr. Kleinworth mit einer 70% Quote.  

Es gibt aber auch Klassen mit nur einem Mitglied. Bei den ersten Klassen ist wahrnehmbar, 

dass bspw. von 26 Kindern nur 11 Kinder im Schulverein sind.  

Aus diesem Grund werden alle Elternvertreter gebeten, Werbung für die Arbeit des 

Schulvereins zu machen. Der Schulverein hat bspw. die Gestaltung des Schulhofes mit Farbe 

und Spielsteinen sowohl finanziell i.H.v. 1500 € als auch aus eigener Arbeitskraft realisiert. 

Auch die Phänomenta wurde mit 1500 € unterstützt. Die vierten Klassen erhalten einen 

Obolus für die Abschlussfeier und auch beim Weihnachtsmärchen beteiligen sie sich. Bei 

finanziellen Schwierigkeiten eines Kindes, kann ein Antrag gestellt werden.  

Fr. Ginko rät darzustellen, was der Schulverein alles anbietet und gemacht hat.  

Alle Kinder werden in ihren Postmappen demnächst eine Einladung für die Vollversammlung 

am 7. Dezember 2023 um 19.30h in der Mensa erhalten. Da ist jede/jeder herzlich 

willkommen. 

4. Bericht der Schulleitung  

Fr. Ginko begrüßt alle Anwesenden. Das ist ihre erste SEB-Sitzung als Schulleiterin. Am 3. 

November 2023 hat sie offiziell die Ernennungsurkunde überreicht bekommen.  

Sie freut sich auf die Zusammenarbeit und die Aufgaben.  

 



Die Eltern können gerne auf sie zukommen, wenn es Rücksprachebedarf gibt. Dennoch 

appelliert sie, möglichst die Reihenfolge so einzuhalten, dass zuerst die Lehrkraft 

angesprochen wird. Es ist möglich ein Dreiergespräch zwischen Eltern, Lehrkraft und 

Schulleitung zu vereinbaren.  

Fr. Bauer-Plambeck hatte am 7. November 2023 ihren letzten Arbeitstag. Sie hat sich über 

das Geschenk sehr gefreut.  

 

Bei der Schulleiterdienstversammlung hat sie Fr. Sigrist getroffen. Die Schule hat eine 

gestandene Kollegin verloren. Ihre Stunden zu ersetzen gestaltet sich schwierig. Kolleg*innen 

haben ihre Stunden aufgestockt. Für andere Stunden laufen gerade Bewerbungen. 

 

Es finden gerade Gespräche zur Einschulung mit den Kindern statt. Es wird nächstes Schuljahr 

vier Klassen geben. Das Schulamt wird final entscheiden, wie viele Kinder zu uns kommen. Es 

gibt auch Anmeldungen außerhalb des Einzugsgebietes. 

 

Beim Infoabend der zukünftigen Erstklässler lag noch nicht die Info vor, dass keine Betreuung 

vor der Einschulung möglich ist. Fr. Ginko war hierzu mit Fr. Schmieder (frisch gewählte 

Bürgermeisterin) im Gespräch. Stadt Norderstedt hatte bisher doppelte 

Unfallversicherungskosten im Kindergarten und der Schule getragen. Da kleinere Kommunen 

sich das nicht leisten können, hat das Land Schleswig-Holstein aus 

Gleichbehandlungsgründen dies der Stadt Norderstedt untersagt. 

Ob die Kindergärten überhaupt in der Lage sind die Erstklässler bis zur Einschulung zu 

betreuen, ist fraglich. Neue Kindergartenkinder kommen schon zum 1. August 2024.  

Es ist sehr schade, dass die Kinder nicht vor der Einschulung die BEB bzw. die Betreuer*innen 

und Räume kennenlernen dürfen. Das Konzept hat sich bisher immer bewährt.  

Dennis Hoyer wird bei der Kreiselternbeiratssitzung erfragen, wie es die anderen Gemeinden 

machen. Bei der Versammlung vom 14. November 2023 waren nur 6 Grundschulen aus 

Norderstedt anwesend. Die OGGS Heidberg will wieder ein Netzwerk aufbauen.  

Es gibt den Vorschlag bei der Jugendausschusssitzung das Thema vorzutragen. 

 

Aufgrund der angestiegenen Schüleranzahl an weiterführenden Schulen (z.B. gibt es an den 

Gemeinschaftsschulen Klassen von 30 Kindern) sollen Büroflächen als Übergangslösung 

angemietet werden. 

 

Es werden vier neue Schilder an den Eingängen der Schule angebracht (Blumenhalle, 

Fuchsbau, am grünen Tor und Fahrradständer). Auch ein größeres OGGS- Harksheide-Nord-

Schild wird angebracht. 

 

Fr.Ginko hat am 6. November 2023 die Erfolgsprämie i.H.v. 1400 € fürs Stromsparen 

entgegengenommen. Die Schule darf darüber verfügen und wird dies für den Sachunterricht 

ausgeben. 

 

Die MINT-Ausstellung soll nächstes Jahr mehr in Anspruch genommen werden bzw. die 

Lehrkräfte mit den Kindern hingehen. 

 

Für die Viertklässler bietet Fr.Krabbenhöft eine Plattdeutsch-AG an. Diese findet mittwochs 

nach der 6.Stunde bzw. Mittagessen statt und ist freiwillig/privat. Da es so gut angenommen 

wird, ist gerade ein zweiter Termin in Planung. Es soll beachtet werden, dass DAZ und LAS-

Unterricht vorrangig sind. 



 

Vor den Ferien bzw. zum ersten Ferientag werden jetzt immer die Fundsachen ausgestellt. 

Das letzte Mal sind viele Sachen von den Kindern wieder mitgenommen worden. Die fünf 

übrig gebliebenen Säcke sind vom Albert-Schweizer-Haus als Spende dankbar entgegen-

genommen worden. Der virtuelle Fundschrank wird aber weiterhin bestehen bleiben. 

 

Das Ministerium hat leider sehr spät bekanntgegeben, dass der 30. Oktober 2023 ein 

Schulentwicklungstag (SET) ist. Der nächste SET findet am 29. Januar 2024 statt (Montag 

nach den Zeugnissen). Der SEB schlägt vor, den dritten SET am 21. Mai 2024 (Dienstag nach 

Pfingsten) abzuhalten. An den Schulentwicklungstagen wird keine BEB-Betreuung angeboten, 

es sei denn, außer bei Notfällen. 

 

Aufgrund der langen Lücke zwischen den Winter- und Osterferien, gibt es Überlegungen eine 

Projektwoche (z.B. Anfang März) durchzuführen. Es gibt noch keinen Beschluss darüber. 

 

Fr.Ginko hat bzgl. des Sponsorenlaufs Mails erhalten, wo sie gebeten wurde die Anzahl der 

gelaufenen Runden zu nennen. Das kann sie leider nicht. Die Eltern sollen bei der Lehrkraft 

fragen. Sie freut sich über jede Spende. 

 

5. Bericht der BEB  

Am 4. Oktober 2024 wird keine BEB-Betreuung angeboten. In der Vergangenheit wurde die 

Erfahrung gemacht, dass bei Brückentagen (z.B. nach Himmelfahrt) zwar Kinder angemeldet  

wurden, aber dennoch zu Hause geblieben sind. 

 

Das Portal für die Buchung der Ferienzeiten ist ganzjährig geöffnet. Zurzeit gibt es technische 

Schwierigkeiten den Sommer und Herbst 2024 zu buchen (es liegt wahrscheinlich an dem 

Schuljahrwechsel). Es wurde beim letzten Mal versehentlich ein falsches Datum für die Frist 

in der Mail reingeschrieben. Je früher die Anmeldungen für die Ferien vorgenommen 

werden, desto besser können Ausflüge geplant werden. Nach der Buchungsfrist gibt es eine 

Warteliste. Aktuell ist es nicht möglich bekanntzugeben, was in welcher Woche geplant wird. 

Einige Ausflüge (z.B. Museen, Flughafen) sind weit im Voraus zu buchen. Mit einer unklaren 

Kinderzahl ist es schwer einzuschätzen. In den Osterferien wird geplant die Elphi zu 

besuchen. Es können 25 Kinder mitkommen. Ob im Sommer wieder Profile angeboten 

werden, kann noch nicht gesagt werden. 

 

Es finden regelmäßig Kinderkonferenzen statt.  

 

Die BEB hat die MINT-Ausstellung und das Stadtmuseum (Spielplatz Sprache) besucht. Es gibt 

eine Kooperation mit Baui Falkenhorst, wo donnerstags die Kinder (die bis 16h angemeldet 

sind) hingehen können. Es sind Büchereibesuche geplant. 

 

Das pädagogische Konzept wird gerade überarbeitet und wird in der nächsten 

Schulkonferenz vorgelegt werden. 

 

Ergebnisse der Evaluation:  

An der Umfrage haben sich 104 Eltern, 21 pädagogische Kräfte und 15 Lehrkräfte beteiligt.  

Es werden 351 Kinder von der BEB betreut.  

Hr.Körle möchte vier Punkte der Elternschaft aufgreifen:  



- Es wurde sich näherer Kontakt zwischen den Eltern und den Betreuern gewünscht. Bei 

den ersten Klassen gibt es mehr Austausch „am Tor“ als bei 2-4 Klassen.  

Hr. Körle erläutert, dass ein Elterngespräch jederzeit angefordert werden kann. Es gibt 

Überlegungen eine Elternsprechstunde oder Eltern-Café einzurichten. 

- Die Lernzeit ist ein weiteres Thema. Die BEB wird es nicht schaffen alle Kinder dazu zu 

bringen die Lernzeit in der BEB zu erledigen. Sie möchten die Kinder nicht zwingen, 

erinnern sie aber immer wieder daran. Sie sind nicht als Nachhilfelehrer ausgebildet. Die 

Eltern können mit dem Kind über die Gründe sprechen. Die Entscheidung/Verantwortung 

liegt bei den Eltern.  

- Weiterhin werden sich flexiblere Abholzeiten (z.B. zur halben Stunde) gewünscht. 

Hr.Körle erklärt, dass die aktuellen Zeiten für die Strukturierung des Tages notwendig 

sind. Nach seiner versendeten Mail mit den Beispielen, läuft es sehr gut in der 

Kommunikation. 

- Nachfrage nach mehr Kursen: Momentan finden drei Kurse am Tag statt. Die 

Gruppengröße variiert (20 Kinder Sportalarm, 8 Kinder beim Stricken). Wenn Kurse 

vermisst werden, gerne bei der BEB melden und ggf. auch Trainer/Kursleiter vorschlagen. 

Voraussetzung ist erweitertes Führungszeugnis und Masernschutz. 

- Bei der nächsten Evaluation sollen manche Fragen überarbeitet werden, da 

Interpretationsspielräume möglich waren. 

 

6. Wahlen  

6a) Wahl des SEB Vorstandes  

Antrag für offene Wahl einstimmig beschlossen. Antrag für Blockwahl einstimmig 

beschlossen. Es wurden Fr. Bennitt (2c), Hr. Siebert (1c), Fr. Daniel (1a) und Hr. Hoyer (2b) für 

die zwei Jahresperiode einstimmig gewählt. Sie haben die Wahl angenommen. Sie werden 

intern ihren Vorsitzenden bestimmen. 

 

6b) Wahl des Delegierten für die Kreiswahlen 

Antrag für offene Wahl einstimmig beschlossen. Antrag für Blockwahl einstimmig 

beschlossen. 

Hr. Hoyer (2b) wurde einstimmig gewählt, genauso wie sein Vertreter Hr. Reichel (3d). 

 

6c) Wahl der Schulkonferenzmitglieder (findet 2x pro Jahr statt) 

Antrag für offene Wahl einstimmig beschlossen. Antrag für Blockwahl einstimmig 

beschlossen. Folgende Mitglieder wurden einstimmig gewählt: 

1. Hr. Hoyer (2b) 

2. Fr. Pullinger (1d) 

3. Fr. Bennitt (2c) 

4. Fr. Daniel (1a) 

5. Hr. Siebert (1c) 

6. Hr. Präger (3a) 

7. Fr. Peters (3b) 

8. Fr. Wiese (2a) 

9. Hr. Reichel (3d) 

10. Fr. Laps (2d) 

Nachrücker: Fr. Krysler (4c) 

 

6c) Wahl der Fachkonferenzmitglieder (findet 2x pro Jahr statt) 



Antrag für offene Wahl einstimmig beschlossen. Antrag für Blockwahl einstimmig 

beschlossen. Folgende Mitglieder wurden einstimmig gewählt: 

 

- Deutsch: Fr. Daniel (1a) und Hr. Siebert (1c) 

- Mathe: Fr. Pullinger (1d) und Hr. Reichel (3d) 

- Englisch: Fr. Bennitt (2c) und Fr. Krysler (4c) 

- Kunst: Fr. Bennitt (2c) und Hr. Hoyer (2b) 

- Sachunterricht: Fr. Daniel (1a) und Fr. Wiese (2a) 

- Sport: Hr. Präger (3a) und Hr. Reichel (3d) 

- Musik: Fr. Peters (3b) und Fr. Möller (3c) 

- Religion: Fr. Wiese (2a) und Hr. Siebert (1c) 

- Philosophie: : Fr. Daniel (1a) und Hr. Präger (3a) 

-  

6d) Wahl des Schulleiterausschusses 

Antrag für offene Wahl einstimmig beschlossen. Antrag für Blockwahl einstimmig 

beschlossen. Folgende Mitglieder wurden einstimmig gewählt: 

 

1. Hr. Hoyer (2b) 

2. Hr. Siebert (1c) 

3. Fr. Bennitt (2c) 

4. Fr. Daniel (1a) 

5. Hr. Reichel (3d) 

Nachrücker: Fr. Pullinger (1d) 

 

7. Verschiedenes 

- Es ist wünschenswert, dass das vorläufige Protokoll der SEB-Sitzung von den 

Elternverteiler in den Mailverteilern/Chatgruppen verteilt wird. Vielen ist auch nicht 

bekannt, dass die Protokolle online auf der Homepage der Schule ersichtlich sind. Der 

Link kann gerne verteilt werden, wenn das Protokoll aus Mai 2023 hochgeladen ist. 

- Zu den SEB-Sitzungen darf jeder kommen, auch wenn man nicht Elternvertreter ist. 

- Der SEB-Vorstand nimmt gerne Anregungen, wenn bspw. Eltern Selbstverteidigungs-

/Selbstbehauptungskurse organisieren möchten. Auch Vorschläge für die Einrichtungen, 

wo die Gelder des Sponsorenlaufes hingehen sollen, nehmen sie in die Schulkonferenz 

mit. 

- Ob es Musikfrühschoppen geben wird, ist unklar.  

- Infos zum regionalem Wettbewerb „First LEGO League“:  

Die Coaches kommen aus der Elternschaft, die Kinder aus zweiten bis vierten Klassen (6 

Kinder pro Team). Im August wurde das Material und Thema geliefert. Bis Januar wird 

trainiert. Am 20. Januar 2024 wird das Kunstwerk aus beweglichen Teilen präsentiert. 

Jedes Kind bekommt eine Auszeichnung.  

- Am 29. November 2023 um 19.30h findet Schulkonferenz statt.  

- Schulfotographen wurden noch nicht organisiert. Der Vorstand wird es entweder mit 

Fr.Ginko oder in der Schulkonferenz besprechen. 

- Hr. Hoyer berichtet, dass beim Schulleitertreffen des Kreises Bad Segeberg eine 

Kooperation mit der Verkehrswacht angekündigt wurde. 

 

 

   


